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A Lei 3.466, de 15 de junho 
de 2005, que “institui a 
Semana do Meio Ambiente 
no âmbito do Município de 
U b á ,  e  d á  o u t r a s  
providências” foi lembrada 
em dois requerimentos 
apresentados no plenário da 
Câmara Municipal de Ubá. 
Através do requerimento 
059/10, de autoria dos 
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Criada a partir da Lei 3.804, 
de 17 de setembro de 2009, a 
semana da Juventude foi 
instituída no município e 
será comemorada, todos os 
anos, no mês de abril. Em 
v i r tude da leg is lação 
mun ic ipa l ,  a  Câmara  
Mun ic ipa l  rea l i zou  a  
Primeira Câmara Itinerante 
Temática. “Juventudes: 
Real idades,  Sonhos e 
Desejos”, foi o tema da 
sessão.
A reunião aconteceu no 
ginásio poliesportivo da 
Escola Estadual Senador 
Levindo Coelho. Mais de 
cem estudantes participaram 
da sessão e questionaram os 
vereadores sobre políticas 
públicas para a juventude, 
bem como saúde, emprego e 
outros temas.

Ve r e a d o r e s  C l á u d i o  
Ponciano (PT) e Dr. Valadão 
(PTB), os edis solicitam a 
organização de um seminário 
l eg i s l a t i vo  com tema  
“mudanças  c l imá t i cas  
p r o v o c a d a s  p e l o  
aquecimento global”. De 
acordo com o documento, o 
evento poderá ser realizado 
em parceria com ONG's 

Pág 04

ambientais e Secretaria 
M u n i c i p a l  d e  M e i o  
Ambiente, entre outros.
De autoria do Vereador 
V i n í c i u s  S a m ô r ,  o  
requerimento 049/10 solicita 
a realização de uma audiência 
pública para debater e propor 
medidas a preservação, 
despoluição e abastecimento 
das águas do Rio Ubá.

Jovens participam da Câmara Itinerante

Vereadores autores das proposições

Mais de cem jovens compareceram à Primeira Câmara Itinerante Temática

Jornal “O Legislativo” completa 
50 edições

Vereadores estão preocupados com
 futuro ambiental da cidade

Vereadores podem autorizar 
criação de escola municipal

Vereador recebe denúncia 
e cobra apuração

Vereador quer informações sobre 
compra de máquinas
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É com prazer que a Câmara 
municipal oferece aos seus 
leitores a quinquagésima 
edição de “O Legislativo”. O 
jornal tem periodicidade 
quinzenal, e tiragem de mil 
exemp la res ,  t r azendo  
notícias sobre o Legislativo 
ubaense e afins para o 
público interno e externo. 
Seu conteúdo é diretamente 
ligado aos trabalhos dos 
vereadores, dentro e fora do 
plenário, e objetiva mostrar à 
sociedade todos os serviços 
prestados pela Câmara 
Municipal. 
A missão deste órgão de 
comunicação é desenvolver 
esforços importantes no 
sentido de modernizar a 
instituição legislativa para 
atender a um cidadão mais 
informado e capaz de 
discernir politicamente a 
a t u a ç ã o  d e  s e u s  
r e p r e s e n t a n t e s  n o  
desenvolvimento social da 
cidade.
“ O Poder Legislativo deve 
ter disponíveis informações 
confiáveis para tomada de 
decisões de seus membros e 
a o  m e s m o  t e m p o  
d i s p o n i b i l i z a r  p a r a  
popu lação  o  p rodu to  
resultante de sua atuação. A 
função de comunicação é 
fundamental na construção 
da imagem do Legislativo”, 
diz o Presidente da Câmara, 
Vereador Cláudio Ponciano 
(PT). 
O uso da tecnologia da 
informação, embora seja 
fa to r  coad juvan te  de  
modernização, resulta no 
aumento da transparência 
d a s  a ç õ e s  d o  p o d e r  
l eg i s l a t i vo ,  p r i nc ipa l  
objetivo do jornal. 
Atualmente, a comunicação 
pode ut i l izar as mais 
modernas técnicas de mídia e 
jornalismo para atingir o 
c i d a d ã o .  A s  n o v a s  
tecnologias de televisão 
d ig i t a l  po r  sa té l i t es ,  

editoração eletrônica e a 
própria internet permitem a 
criação de uma estrutura de 
comunicação social a custos 
c o m p a t í v e i s  c o m  a  
disponibilidade de recursos. 
De uma maneira geral, o 
jornal “O Legislativo” serve 
para aproximar os cidadãos 
dos vereadores, haja vista a 
gama de possibilidades de 
difusão de informação por 
todos eles.
As 50 edições do jornal 
p e r m i t i r a m  o  
a c o m p a n h a m e n t o  d a s  
s e s s õ e s  ( o r d i n á r i a s ,  
extraordinárias, solenes e/ou 
populares) por toda a 
p o p u l a ç ã o .  
Aprox imadamente mi l  
pessoas recebem as edições e 
acompanham as notícias da 
Câmara Municipal de Ubá.
Atualmente, o jornal está 

disponível, também, via 
internet. 
O Vereador  Maur íc io  
Va l a d ã o  ( P T B ) ,  e x -
presidente da Câmara, foi o 
criador do jornal que, 
segundo ele, se inseriu num 
contexto de mudanças 
ocorridas em seu mandato: 
“Além da criação do jornal, 
tivemos várias mudanças na 
Câmara, como a inauguração 
da sede nova e o concurso 
público”, recordou.
Para o Dr. Valadão o jornal 
contribui para difundir o 
trabalho do Legislativo. 
“Um jornal feito com 
s e r i e d a d e  é  m u i t o  
importante. O trabalho dos 
vereadores, no interior, não é 
mui to  conhec ido  e  a  
divulgação deste trabalho 
através do jornal é de grande 
valor”, finalizou.

Capa da edição 47 do Jornal O Legislativo
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Jornal “O Legislativo” completa 
50 edições

No dia 20 de abril de 2010 
representei o Poder Legislativo 
Ubaense na  so len idade 
comemorativa dos vinte anos 
do Sindicato Intermunicipal 
das Indústrias do Mobiliário da 
região de Ubá. A solenidade foi 
realizada no pavilhão de 
exposições  do Horto Florestal 
e contou com a participação das 
empresas associadas, de 
representantes dos poderes 
locais e dos sindicatos, da 
Federação das Indústrias de 
Minas Gerais, além de ex- 
presidentes do Intersind.   
A fabricação de móveis em 
série na cidade de Ubá e região 
aproxima-se de completar 60 
anos desde a instalação das 
primeiras fábricas, mas o 
grande salto veio após a 
redemocratização do país, nos 
anos 80, quando a organização 
das categorias em associações e 
sindicatos autônomos voltou a 
ser vista como uma estratégia 
de desenvolvimento e não 
c o m o  i n s t r u m e n t o  d e  
subversão, conforme algumas 
destas organizações foram 
tratadas durante a ditadura 
militar. 
Importa considerar que nos 60, 
antes da ditadura militar 
portanto, segundo relatos de 
p u b l i c a ç ã o  d o  p r ó p r i o  
Intersind, foi também o 
associativismo, coordenado 
pela Associação Comercial e 
Industrial de Ubá, que orientou 
os primeiros passos da nascente 
indústria dos anos 50. As 
articulações na ACIU/Ubá 
possibilitaram o acesso ao 
crédito e a ampliação da infra-
e s t r u t u r a  n a  r e g i ã o ,  
principalmente nos setores de 
energia elétrica, telefonia e 
estradas. Foi também neste 
período que se realizaram as 
duas pr imeiras Mostras 
industriais nas dependências do 
Tabajara Esporte Clube.
Com a abertura democrática, os 
primeiros a se organizarem em 
Ubá foram os trabalhadores da 
indústria moveleira, que já em 
1986 criaram a Associação dos 
Marceneiros e em 1988, 

transformaram a associação em 
Sindicato dos Marceneiros. O 
mesmo caminho foi seguido 
pelo segmento empresarial. 
Primeiro criou-se  uma 
associação dos fabricantes de 
móveis sob a liderança do 
empresário Fernando Arquete, 
mais tarde transformada em 
sindicato quando o empresário 
José Alencar Gomes da Silva 
foi  presidente da FIEMG. Se 
juntarmos, portanto, o tempo 
de vida da associação com o do 
sindicato, o setor tem mais de 
vinte anos de associativismo; e 
se somarmos o tempo da 
ACIU/Ubá, são quase 60 anos 
de associativismo em prol do 
desenvolvimento da indústria 
do mobiliário. 
C o n f o r m e  j á  d i t o  
anteriormente, a criação do 
Intersind contribuiu para o 
grande salto da indústria do 
mobiliário regional quando deu 
continuidade às mesmas 
reivindicações dos anos 60: 
energia de qualidade; crédito; 
infra-estrutura e acesso a 
mercados, porém com métodos 
modernos e as ferramentas 
atuais do planejamento: 
introdução de tecnologias e  
capacitação das pessoas.  
O poder público, mesmo com 
as sua tradicional ineficiência e 
dificuldade para acompanhar a 
velocidade do setor privado, 
sempre esteve presente nestes 
60 anos de industrialização de 
Ubá e contribuiu efetivamente 
para ela, sobretudo nas 
conquistas coletivas.   
O momento é favorável: 
economia em crescimento; 
democracia jovem, mas 
amadurecida; governos mais 
competentes; trabalhadores de 
Ubá se organizando e dispostos 
a dialogar exaustivamente com 
a classe patronal.  
Parabéns a quase sexagenária 
indústria do mobiliário de Ubá. 
Parabéns ao Intersind pelos 20 
anos e muito obrigado por 
tornar a nossa Cidade Carinho 
conhecida e respeitada no 
Brasil e no mundo inteiro. 

20 anos do Intersind

Palavra do P residentePalavra do P residente

*Claudio Ponciano
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Jovens participam da primeira 
Câmara Itinerante Temática
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Estadual Senador Levindo 
Coelho como palco da 
primeira Câmara Itinerante 
Te m á t i c a .  “ É  m u i t o  
gratificante e de extrema 
importância para estes 
jovens que t raba lham 
durante todo o dia e estudam 
a noite. Eles são verdadeiros 
guerreiros e conhecer o 
trabalho realizado pelos 
vereadores contribui muito 
para a formação daqueles 
que serão nossos políticos 
em um futuro próximo”, 
afirmou Maria Dionísia.
Outros eventos
A abertura oficial da Semana 
da Juventude aconteceu no 
dia 06/04, no estacionamento 
da Feira Livre. A abertura do 

jovens neste evento é muito 
importante. “A polícia 
desenvolve programas como 
o 'Jovens Construindo 
Cidadania (JCC)' e o Proerd, 
que  con t r ibu i  pa ra  a  
formação de c idadãos 
conscientes. A realização de 
uma Câmara Itinerante 
Temática, voltada para a 
juventude de nossa cidade, é 
muito importante para a 
fo rmação dos fu turos  
administradores da cidade. 
Melhor, ainda, é a resposta 
destes jovens traduzida em 
sua presença neste evento”, 
disse o sargento Alírio.
Já a diretora da escola 
agradeceu aos vereadores 
por escolherem a Escola 

Criada a partir da Lei 3.804, 
de 17 de setembro de 2009, a 
Semana da Juventude foi 
instituída no município e será 
comemorada daqui em 
diante, todos os anos, no mês 
de abril. Em virtude da 
legislação municipal, a 
Câmara Municipal realizou a 
Primeira Câmara Itinerante 
Temática. “Juventudes: 
Real idades,  Sonhos e  
Desejos”, foi o tema da 
sessão.
A reunião realizou-se no 
ginásio poliesportivo da 
Escola Estadual Senador 
Levindo Coelho. Mais de 
cem estudantes estiveram 
presentes e questionaram os 
vereadores sobre políticas 
públicas para a juventude, 
bem como sobre saúde, 
emprego e outros temas.
Participaram da sessão os 
Vereadores: Antero Gomes 
de Aguiar (PT), Carlos 
Rufato (PSDB), Cláudio 
Ponciano (PT), Paulo César 
Raymundo (DEM), Vinícius 
Samôr de Lacerda (PT), 
Rosângela Alfenas (PSDB) e 
Dalmo José Coelho (PT), 
a l é m  d a  d i r e t o r a  d a  
instituição de ensino, Maria 
Dionísia Graciano Pereira, e 
dos representantes da Polícia 
Militar, Sgt. Alírio Haber 
Barbosa e Cb. Marco 
Antônio Silva Aguiar.
D u r a n t e  o  e v e n t o ,  o  
Presidente da Câmara, 
Vereador Cláudio Ponciano, 
explicou como é o trabalho 
dos vereadores e falou sobre 
o  p r o g r a m a  C â m a r a  
I t inerante. “A Câmara 
Itinerante pretende estreitar o 
contato do vereador com a 
população de cada região da 
cidade, transformando esse 
contato em realizações 
sociais; integrar a população 
à s  a ç õ e s  d o  P o d e r  
Legislat ivo Municipal,  
abrindo a perspectiva de 
trabalharem juntos a partir da 
d iscussão comum dos 
problemas que envolvem o 
município; propiciar ao 
vereador conhecer de perto 
todas as regiões da cidade; 
prever aspirações populares, 
visando intervir em cada 
comunidade e encaminhar 
suas propostas ao setor 
competente da prefeitura”, 
explicou.
Para os representantes da PM 
a grande participação dos 

evento que contou com 
exposições culturais e de 
cidadania.
Já no dia 07/04, aconteceu 
uma palestra da Secretaria 
Municipal de Saúde com o 
t e m a  “ J u v e n t u d e ,  
Sexualidade e Saúde do 
Jovem” na Escola Estadual 
Raul Soares, na parte da 
manhã. À tarde, houve um 
bate-papo Empreendedor 
(Empreendedorismo Juvenil e 
Pr imei ro Emprego)  no 
p l e n á r i o  d a  C â m a r a  
Municipal com participação 
do Sebrae.
A tarde de quinta-feira 
(08/04), no Salão Vermelho da 
Prefeitura de Ubá, aconteceu a 
posse do Conselho Municipal 

da Juventude. E na sexta-feira 
(09/04), durante a manhã, 
oco r reu  a  O f i c i na  de  
F o r m a ç ã o  P o l í t i c a  e  
Cidadania, no plenário da 
Câmara Municipal. À noite, 
houve um debate sobre as 
Perspectivas e Desafios da 
J u v e n t u d e  ( P o l í t i c a s  
Públicas), com a participação 
d o  D e p u t a d o  F e d e r a l  
Reginaldo Lopes - Relator do 
Plano Nacional da Juventude, 
também na sala de teatro 
Chiquinha Dias Paes.
O evento foi encerrado com a 
Noite Cultural, com shows 
com bandas locais, teatro, 
dança, música, Hip-Hop, 
também no estacionamento da 
Feira Livre.

Jovens compareceram à reunião e participaram com várias intervenções

Representantes da Polícia Militar, Vereadores e a direção da escola também participaram do evento

30 de Abril /  2010
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Acompanhe as reuniões
da Câmara Municipal de Ubá

Acompanhe as reuniões
da Câmara Municipal de Ubá

Segundas-Feiras às 19h
Rua Santa Cruz, 301

Notas Vereadores pedem que conselheiros tutelares façam
 exposição de sua atuação no município

Para dar viabilidade ao voto 
dos presos provisórios e 
a d o l e s c e n t e s  e m  
e s t a b e l e c i m e n t o s  d e  
internação em Minas Gerais, 
o Tribunal Regional Eleitoral 
de Minas Gerais assinou 
convênios com a Secretaria 
de Estado de Defesa Social 
(Seds) e com a Polícia Civil 
do Estado. 
A intenção é contar com a 
parceria das instituições no 
processo de instalação e 
funcionamento das seções 
eleitorais especiais em 
estabelecimentos penais e em 
unidades de internação de 
adolescentes, conforme 
previsto na Resolução nº. 
23.219/TSE/2010. 
Entre as atividades previstas, 
está a organização do 
processo de alistamento 
e l e i t o r a l  d o s  p r e s o s  
provisórios e adolescentes 
com mais de 16 anos que se 
encontram em unidades de 
internação.
Por meio da parceria entre a 
Justiça Eleitoral mineira e a 
Secretaria de Defesa Social, 
j á  e s t á  s e n d o  f e i t o  
levantamento para avaliar, 
dentre outros fatores, as 
condições de segurança e 
t a m b é m  s e  h á ,  n o s  
estabelecimentos prisionais, 
presos aptos a votar em 
quantidade suficiente para se 
criar uma seção eleitoral no 
local - a resolução do TSE 
estabelece que o número 
mínimo é de 20 eleitores. De 
acordo com um relatório 
preliminar, cerca de 100 
estabelecimentos, entre 
presídios, delegacias e locais 
d e  i n t e r n a ç ã o  d e  
adolescentes infratores, estão 
aptos a receber o alistamento 
eleitoral, que deverá ocorrer 
até o dia 5 de maio.
Além da assinatura destes 
primeiros convênios, o TRE 
está formando parcerias com 
o Tribunal de Justiça, a 
Defensoria Pública da União 
e do Estado, o Ministério 
Público Federal e Estadual e 
a Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Minas Gerais 
(OAB-MG) para que possam 
auxiliar no desenvolvimento 
das condições de segurança e 
de cidadania para o exercício 
do direito de voto do preso 
provisório.

Voto aos presos 
provisórios 
em Minas 

O Conselho Tutelar é um órgão 
i novado r  na  soc iedade  
brasileira, com a missão de 
zelar pelo cumprimento dos 
direitos da criança e do 
adolescente e o potencial de 
contribuir para mudanças 
profundas no atendimento à 
infância e adolescência.
Para utilização plena do 
potencial transformador do 
C o n s e l h o  T u t e l a r ,  é  
i m p r e s c i n d í v e l  q u e  o  
conselheiro, o candidato a 
conselheiro e todos os cidadãos 
c o n h e ç a m  b e m  s u a  
organização.
O conselho é um órgão público 
municipal, que tem sua origem 
na Lei federal n° 8.069, de 13 
de julho de 1990 (Estatuto da 
Criança e do Adolescente), 
integrando-se ao conjunto das 
inst i tu ições nacionais e 
s u b o r d i n a n d o - s e  a o  
o r d e n a m e n t o  j u r í d i c o  

brasileiro. Criado por Lei 
Municipal e efetivamente 
implantado, passa a integrar de 
forma definitiva o quadro das 
inst i tu ições munic ipa is ,  
desenvolvendo uma ação 
contínua e ininterrupta. Sua 
ação não deve sofrer solução de 
continuidade, sob qualquer 
pretexto e, uma vez criado e 
implantado, não desaparece; 
apenas renovam-se os seus 
membros. 
De acordo com o artigo 131 do 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente, “o Conselho 
Tutelar é um órgão permanente 
e autônomo, não-jurisdicional, 
encarregado pela sociedade de 
zelar pelo cumprimento dos 
direitos da criança e do 
adolescente, definidos nesta 
Lei”.
Entre as atr ibuições do 
Conse lho  Tu te la r  es tá :  
encaminhar ao Ministério 
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Público notícia de fato que 
c o n s t i t u a  i n f r a ç ã o  
administrativa ou penal contra 
os direitos da criança ou do 
adolescente; fiscalizar as 
entidades de atendimento; 
iniciar os procedimentos de 
apuração de irregularidades em 
entidades de atendimento, 
através de representação e 
iniciar os procedimentos de 
a p u r a ç ã o  d e  i n f r a ç ã o  
administrativa às normas de 
proteção à criança e ao 
adolescente.
Além de ser  v inculado 
administrativamente (sem 
subordinação) à Prefeitura 
Municipal, o que ressalta a 
importância de uma relação 
ética e responsável com toda 
administração municipal e a 
necessidade de cooperação 
técnica com as secretarias, 
departamentos e programas da 
Prefeitura voltados para a 

criança e o adolescente, o 
conselho tutelar é controlado 
pelo Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente, pela Justiça da 
Infância e da Juventude, pelo 
Ministério Público, pelas 
entidades civis que trabalham 
com a população infanto-
juvenil e, principalmente, pelos 
cidadãos, que devem zelar pelo 
seu bom funcionamento e 
correta execução de suas 
atribuições legais.  
Para saber mais sobre o 
Conselho Tutelar de Ubá, o 
Vereador Dr. Valadão (PTB) 
apresentou um requerimento 
(057/10) solicitando aos 
membros do Conselho que 
compareçam à Câmara para 
fazer uma exposição sobre a 
atuação do órgão no município 
no ano de 2009. A proposição 
foi aprovada por unanimidade.

Vereador quer informações sobre compra de máquinas

Pela terceira vez, o plenário da 
Câmara envia requerimento ao 
Executivo solicitando a 
criação de Guarda Municipal 
em Ubá. O primeiro a fazê-lo 
fo i  o  ve reador  Da lmo 
Cabeleireiro (PT), em nome do 
zelo pelo patrimônio e pelas 
áreas públicas da cidade, no 
requerimento 029 de março de 
2009.  Em setembro, o 
vereador Vinícius Samôr de 
Lacerda (PT), reiterou o 
requerimento do vereador 
Dalmo exp l ic i tando as 
importantes funções da 
G u a r d a  M u n i c i p a l  n o  

requerimento 217/09. 
Segundo o vereador, a guarda 
municipal tem a função de 
a t u a r  c o m o  “ p o l í c i a  
urbanística”, para que sejam 
respeitadas todas as normas 
relativas à postura municipal e 
preservação do meio ambiente 
urbano, garantindo que o 
in teresse co le t ivo  se ja  
prioritário em relação ao 
individual. Os guardas, de 
acordo com o documento, 
e x e r c e m  f u n ç õ e s  
multidisciplinares junto às 
d e m a i s  s e c r e t a r i a s  e  
coordenadorias municipais, 

tais como a guarda e proteção 
dos prédios, bens e serviços 
públicos, bem como a garantia 
de segurança das pessoas que 
trabalham e freqüentam estes 
locais.
Além disto, “por força de 
dispositivo previsto no Código 
de Trânsito Brasileiro, tem a 
guarda municipal a atribuição 
de fiscalizar e ordenar o 
t râns i to  de veícu los  e  
pedestres, aplicando, quando 
necessário, autuações que 
estejam sob a responsabilidade 
do município”, dizia o 
documento.

Agora, em abril de 2010, foi a 
vez do vereador Dr. Valadão 
(PTB) reiterar o requerimento 
d o  v e r e a d o r  D a l m o  
Cabele i re i ro,  com uma 
terceira justificativa: “o alto 
índice de criminalidade no 
munic íp io" ,  segundo o 
requerimento 054/10, que 
solicita também “a contratação 
de servidores para a Guarda 
Municipal por meio de 
c o n c u r s o  e  p a r c e r i a s  
p r o g r a m a d a s  p e l a  
m u n i c i p a l i d a d e ” .  A  
proposição foi aprovada por 
unanimidade dos vereadores.

Câmara pede criação da guarda municipal

A Lei 3.762/09, que “autoriza o 
Poder Executivo a contratar 
financiamento junto ao Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social – BNDES, 
através do Banco do Brasil, no 
âmbito do Programa de 
In tervenções Viár ias  –  
P R O V I A S ,  a  o f e r e c e r  
garantias, a abrir créditos 
especiais ao orçamento vigente 
e dá outras providências”, é o 

alvo do requerimento 053/10, 
de autoria do Vereador Jorge da 
Kombi (PV). 
De acordo com o artigo 1º da 
legislação, “fica o Poder 
Execut ivo autor izado a 
c o n t r a t a r  e  g a r a n t i r  
financiamento junto ao Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social – BNDES, 
através do Banco do Brasil 
S/A, até o limite de R$ 3 

mi lhões,  observadas as 
d i s p o s i ç õ e s  l e g a i s  e  
contratuais em vigor para 
contratação de operações de 
crédito do Programa de 
In tervenções Viár ias  –  
PROVIAS”. 
A Lei municipal diz ainda, no 
parágrafo único: “Os recursos 
resultantes do financiamento 
autorizado neste artigo serão 
obrigatoriamente aplicados na 

aquisição de máquinas e 
equipamentos, no âmbito do 
Programa de Intervenções 
Viárias – PROVIAS, nos 
termos da Resolução nº. 3.688, 
de 19/02/2009, do Conselho 
Monetário Nacional”.
O requerimento, aprovado por 
unanimidade dos vereadores, 
solicita informações quanto à 
aquisição dos maquinários e 
equipamentos previstos na Lei.
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Vereadores estão preocupados com futuro 
ambiental da cidade

Notas

O prazo para tirar ou transferir 
o título de eleitor termina no 
próximo dia 5 de maio. Com a 
proximidade do f im do 
alistamento, os cartórios 
elei torais do Estado já 
registram aumento na procura 
pelos serviços. Só nos meses 
de fevereiro e março mais de 
176 mil pessoas passaram 
pelos cartórios eleitorais no 
E s t a d o  e  r e a l i z a r a m  
transferências ou fizeram 
novos títulos.
Mas o maior movimento é 
esperado ao longo do mês de 
abril, conforme já ocorreu em 
anos eleitorais anteriores. De 
acordo com dados estatísticos 
do Tribunal Regional Eleitoral 
de Minas Gerais (TRE-MG), 
em 2006, último ano em que 
ocorreram eleições gerais, 
cerca de 387 mil pessoas 
tiraram ou transferiram o título 
de eleitor ao longo do último 
mês do prazo para alistamento 
elei toral .  O movimento 
durante os últimos dias do 
prazo também foi grande em 
2008, quando houve eleições 
municipais. Mais de 243 mil 
atendimentos foram realizados 
para transferência de domicílio 
eleitoral ou emissão de novo 
título só no mês de abril 
daquele ano.
A Justiça Eleitoral alerta que, 
para evitar filas, os eleitores 
que precisarem transferir ou 
tirar o título devem procurar os 
cartórios eleitorais o quanto 
antes. Já quem vai tirar 
segunda via do documento tem 
até setembro para solicitar o 
serviço.
Documentação
O interessado em tirar o título 
pela primeira vez deve 
procurar o cartório eleitoral 
responsável por sua região 
levando carteira de identidade, 
certificado de quitação com o 
serviço militar (no caso de 
homem maior de 18 anos) e 
comprovante de residência. É 
importante lembrar que a 
carteira de habilitação e o 
passaporte não serão aceitos 
para  fins de identificação. Para 
transferência, basta levar o 
documento de identidade com 
foto.
Os cartórios funcionam de 
segunda a sexta-feira, de 10 às 
16 horas. Mais informações 
podem ser obtidas no site do 
T R E - M G  ( w w w . t r e -
mg.gov.br).

Prazo para 
tirar o título 
de eleitor 

termina em 
um mês

A Lei 3.466, de 15 de junho de 
2005, que “institui a Semana do 
Meio Ambiente no âmbito do 
Município de Ubá e dá outras 
providências” foi lembrada em 
d o i s  r e q u e r i m e n t o s  
apresentados no plenário da 
Câmara Municipal de Ubá. 
Através do requerimento 
059/10,  de autor ia  dos 
Vereadores Cláudio Ponciano 
(PT) e Dr. Valadão (PTB), os 
edis solicitam a organização de 
um seminário legislativo com 
tema “Mudanças Climáticas 
Provocadas pelo Aquecimento 
Global”. De acordo com o 
documento, o evento poderá ser 
realizado em parceria com 
ONG's ambiental is tas e 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, entre outros.
“ As mudanças climáticas já 
s ã o  u m a  r e a l i d a d e .  É  
importante que os membros do 
Poder Legislativo, Executivo, 
l ideranças comunitár ias, 

empresários, trabalhadores e 
e s t u d a n t e s  t e n h a m  a  
oportunidade de conhecer e 
aprofundar o que vem sendo 
discutido no mundo sobre as 
m u d a n ç a s  c l i m á t i c a s ” ,  
justificam os autores da 
matéria.
De autoria do Vereador 
V i n í c i u s  S a m ô r ,  o  

requerimento 049/10 solicita a 
realização de uma audiência 
pública para debater e propor 
medidas sobre a preservação, 
despoluição e recarga das 
águas do Rio Ubá.
“ Em Ubá vivemos as 
consequências da falta de 
planejamento e preocupação 

com o saneamento básico pelas 
administrações passadas e pela 
falta de consciência ambiental 
por parte da população, o que 
acarreta graves consequências 
para esta mesma população”, 
diz o líder do PT na Câmara.
Os dois requerimentos foram 
aprovados por unanimidade. 

O Presidente da Câmara, 
Vereador Cláudio Ponciano 
(PT) ,  recebeu em seu 
endereço de e-mail uma 
denúncia do Sr. Edílson C. de 
Souza, no dia 31 de março de 
2010. De acordo com a 
c o r r e s p o n d ê n c i a ,  
funcionários da empresa 
concessionária de transporte 
público teriam faltado com o 
respeito aos passageiros da 
linha Praça Guido - Povoado 
São Domingos.
“ Junto comigo subiram no 
ônibus uma senhora com um 
bebê de colo e uma criança, 
pagaram e se sentaram. No 

destino final, o motorista 
começou a sair sem esperar 
que a senhora com o bebê 
d e s c e s s e m  d o  ô n i b u s  
causando quase um acidente 
com a mulher, que poderia ser 
fatal, uma vez que ela ficou 
sem apoio nas escadas da 
porta e, se tivesse caído, o 
bebê poderia bater a cabeça 
no asfalto”, relatou Edílson de 
Souza.
De acordo com o passageiro, 
as demais pessoas que 
e s t a v a m  n o  ô n i b u s  
começaram a gritar para que o 
motorista parasse. “Mesmo 
após parar e a senhora 

Vereador recebe denúncia e cobra apuração

Um sério risco à saúde e ao 
ambiente passeia todos os dias 
pela cidade: caminhões de coleta 
de lixo deixam vazar nas ruas 
um líquido fétido e contaminado 
que jamais poderia chegar ao 
asfalto que o ubaense pisa todos 
os dias.
O chorume, como é conhecido, 
escorre da caçamba dos 
caminhões como um “extrato de 
lixo” muito concentrado, se 
configurando, portanto, num 
sério risco à saúde. “São cenas 
que prejudicam também a 
imagem de nossa cidade que 
quer se tornar mais atrativa e 
oferecer melhor qualidade de 
vida”, disse o vereador Vinícius 
Samôr (PT).
Com o intuito de solicitar 
medidas urgentes para acabar 
com o vazamento de chorume 

dos caminhões de coleta de lixo 
pelas ruas da cidade, o vereador 
Vinícius Samôr apresentou a 
representação 016/10 pedindo 
providências para a empresa 
responsável pela coleta de lixo 
n a  c i d a d e .  C ó p i a s  d a  
representação também foram 
encaminhadas ao Ministério 
Público e à prefeitura.
S e g u n d o  o  d o c u m e n t o  
apresentado pelo vereador 
petista, “as chuvas agravam o 
problema, pois à primeira vista 
pode parecer positivo que a 
chuva lave o chorume empoçado 
no asfalto, amenizando o odor. 
Entretanto, é justamente quando 
vem a chuva que o meio 
ambiente sofre mais danos”. 
Es tudos rea l izados pe la  
Universidade Federal de Viçosa 
explicam que é no período das 

chuvas, que o volume do 
chorume e seu poder de 
infiltração no solo aumentam, 
t o r n a n d o - o  a i n d a  m a i s  
contaminante. “A umidade 
natural do lixo fica maior em 
períodos chuvosos, em razão da 
sua permeabilidade, o que 
o c a s i o n a  u m a  m a i o r  
disponibilidade no meio”. 
Entenda
Chorume é uma substância 
líquida resultante do processo de 
apodrecimento de matérias 
o rg â n i c a s  c o m  e x t r e m a  
c o n c e n t r a ç ã o  d e  
microorganismos, além de 
metais pesados e outros 
produtos tóxicos. Este líquido é 
encontrado, sobretudo em lixões 
e aterros sanitários. É viscoso e 
possui um cheiro muito forte e 
desagradável, decorrente da 

senhora  que não teve 
palavras, ficou abestada 
defronte a esse rapaz”, 
revelou.
Diante dos fatos relatados, o 
vereador  apresentou a 
indicação 055/10, solicitando 
o envio de correspondência ao 
Conselho Municipal de 
Transporte e Trânsito de Ubá, 
para que a denúncia seja 
apurada e sejam aplicadas as 
devidas penalidades previstas 
na Lei Municipal 3591, de 20 
de abril de 2007. A proposição 
f o i  a p r o v a d a  p o r  
unanimidade.

Chorume preocupa Câmara Municipal

terminar de descer as escadas, 
ele começou a falar em tom 
alto que 'não podia ver atrás', 
que 'não tem olhos na nuca' e 
blá blá blá (sic)”, contou. 
E d i l s o n  C .  d e  S o u z a  
continuou a relatar outros 
fatos: “Mais à frente, em outro 
ponto, uma senhora de idade 
avançada, puxou o sinal em 
local errado, atitude creio eu 
devido à idade avançada, e o 
cobrador com toda falta de 
educação cabível a um ser 
humano, lhe disse exatamente 
assim: 'Se não vai descer, não 
puxe a corda. Parece lesada'. 
Tão grande foi o espanto da 

1 2 3
Os vereadores Claudio Ponciano (1), Dr. Valadão (2) e Vinícius Samôr (3), autores das matérias

decomposição e do alto índice 
de gases tóxicos (metano e 
sulfídrico).
O processo de tratamento do 
chorume é muito importante 
para o meio ambiente. Caso não 
seja tratado, ele pode atingir 
lençóis freát icos, r ios e 
c ó r r e g o s ,  l e v a n d o  a  
contaminação para estes 
recursos hídricos. Neste caso, os 
peixes podem ser contaminados 
e, caso a água seja usada na 
i r r i g a ç ã o  a g r í c o l a ,  a  
contaminação pode chegar aos 
alimentos (frutas, verduras, 
legumes, etc).
Em função da grande quantidade 
de matéria orgânica presente no 
chorume, este costuma atrair 
moscas que também podem 
trazer doenças aos seres 
humanos.
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Vereadores podem autorizar criação de escola municipal
Maria das Dores de Oliveira 
Eulália, ou vovó Maria das 
Dores, como era mais 
conhecida, nasceu no dia 15 
de março de 1920 e faleceu no 
dia 25 de maio de 2006. Além 
de contribuir para a criação 
do bairro da Luz, é lembrada 
como incentivadora do 
congado de Ubá, do qual foi 
u m a  e n t u s i a s m a d a  

participante e defensora da 
difusão dessa manifestação 
centenária, registrada como 
patrimônio imaterial do 
município de Ubá.
Para homenagear  esta 
importante mulher, a Câmara 
Municipal pode aprovar um 
projeto de Lei que “dispõe 
sobre a criação da Escola 

Municipal Vovó Maria das 
Dores e contém outras 
disposições”, de autoria do 
Executivo.
A instituição de ensino 
infantil terá sede inicial na 
avenida José Rezende 
Brando, no bairro Bom 
Pastor, em resposta a uma 
antiga reivindicação das 
comunidades dos bairros 

Bom Pastor, Agroceres, da 
Luz e adjacências.
As crianças até cinco anos 
desta região são atendidas 
basicamente pela E. E. 
Governador Valadares, da rede 
pública estadual. No entanto, 
segundo a organização do 
Ensino no Brasil estabelecida 
pela Constituição, o ensino 
infantil é responsabilidade 

municipal, daí a importância 
do projeto.
O projeto que cria a Escola 
Vovó Maria das Dores está na 
Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação Final 
( C L J R )  d a  C â m a r a  
aguardando parecer. Após este 
trâmite, segue para plenário 
para discussão e votação dos 
vereadores.

Bandas da cidade podem ganhar novos instrumentos
Através da representação 
015/10, o vereador Vinícius 
Samôr (PT) solicitou o envio 
de correspondências às 
bandas e sociedades musicais 
de Ubá para que estas se 
cadastrem no Programa de 
Apoio às Bandas de Música 
da Secretaria de Estado de 
Cultura de Minas Gerais, que 
promove ações no sentido de 
valorizar as bandas mineiras 
e possibilitar a continuidade 

d e s s a  t r a d i c i o n a l  
manifestação cultural. 
Doação de instrumentos
Existem critérios eletivos 
para doação de instrumentos, 
visando a democratizar a 
distribuição dos recursos. 
São eles: o cadastramento e 
atualização da documentação 
da banda na Secretaria de 
Estado de Cultura; a não 
ocorrência de doações à 
banda solicitante nas últimas 

ações; a limitação do número 
de bandas a serem atendidas, 
de acordo com os recursos 
disponíveis; a data de 
oficialização da solicitação 
havida; as iniciativas de 
caráter sociocultural e 
educativo a ela vinculadas e 
seu histórico na comunidade 
a que pertence.
Cursos
O programa oferece, ainda, 
cursos de aperfeiçoamento 

nos instrumentos e técnicas de 
regência, cursos de percepção 
m u s i c a l  e  c u r s o s  d e  
manutenção e reparos de 
instrumentos. As vagas são 
l i m i t a d a s  p a r a  m a i o r  
aproveitamento dos alunos, 
que se transformam em 
elementos multiplicadores e 
repassam a seus colegas o 
conhecimento adquirido.
Encontros 
Ao final de cada curso, as 

bandas participantes podem 
ser convidadas a participar de 
u m  e n c o n t r o  p a r a  
confraternização e troca de 
experiências. Além disso, a 
Secretaria de Estado de 
Cultura apóia a realização de 
e n c o n t r o s  e m  d a t a s  
comemorativas importantes 
para as comunidades locais e 
para o estado, desde que haja 
recursos financeiros para esse 
fim.

Reunião dos Vereadores com representantes da Energisa 
pode ser marcada para início de maio

O requerimento 050/09, de 
autoria do Vereador Paulo 
César Raymundo (DEM) e 
aprovado por unanimidade 
dos vereadores, solicita ao 
Prefeito Vadinho Baião que 
agende uma reunião em 
Cataguases com Gabriel 
Pereira Alves Junior, Diretor 
Presidente, e Ivan Muller 
Botelho, Presidente da 
empresa.
A reunião vai  contar,  
também, com a presença do 
Secretário Municipal de 

Planejamento, Francisco 
Nascimento, de todos os 
vereadores, além do próprio 
prefeito. Na pauta, serão 
discutidas as principais 
reclamações da comunidade, 
como queda constante de 
e n e r g i a ,  d e m o r a  n o  
atendimento do telefone 
0800, demora na troca de 
lâmpadas queimadas, atraso 
das empreiteras na execução 
das obras, entre outros. 
Somente em 2009 foram 

encaminhados à Energisa 32 
correspondências constando 
indicações, requerimentos e 
representações, discutidas e 
votadas por unanimidade na 
Câmara Municipal. Até 
março deste ano, outras cinco 
p r o p o s i ç õ e s  f o r a m  
apresentadas e encaminhadas 
à empresa.
A t r a v é s  d e  c o n t a t o  
telefônico, os representantes 
da empresa afirmaram que a 
reunião poderá ser agendada 
para o início de maio. Vereadores aguardam a reunião com os representantes da empresa
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Atas do Poder Legislativo
Empresa ADSERVIS, a cobrança do 
depósito do PIS de seus funcionários 
que prestam serviço para a atual 
administração pública. Vereador 
Maurício Valadão Reimão de Melo: 
Requerimento 234/09, ao Secretário 
Municipal de Administração, Sr. 
Agenor Sereno Neto, o envio de cópia 
a esta Casa de Leis, da prestação de 
contas da festa realizada no Horto 
Florestal, quando comemorou o 
aniversário desta cidade. Vereador 
Paulo César Raymundo: Indicação 
340/09 - aos Secretários Municipais 
de Educação e de Saúde, construção 
de uma escola e uma unidade de saúde 
no terreno pertencente à Prefeitura de 
Ubá, em frente ao imóvel do Dr. 
Dudu, nas imediações do Aeroporto 
Municipal, Requerimento 237/09 - ao 
Dr. Giovane, responsável pelo IML; 
ao Delegado Regional, Dr. João 
Euzébio de Queirós; ao Prefeito, 
Vadinho Baião; aos peritos: Dr. José 
Ricardo Demolinaro de Almeida, Dr. 
Henrique e Dr. Cláudio; ao Diretor 
Clínico do Hospital Santa Isabel: Dr. 
Itamar dos Santos e Dr. João Alberto 
Duarte; ao Diretor Clínico do 
Hospital São Vicente de Paulo: Sr. 
Alencar; aos representantes das 
funerárias: Santa Edwiges e Santa 
Rita; à Imprensa Local escrita, falada 
e televisada para uma reunião 
extraordinária nesta Casa, a fim de 
discutir o problema da liberação de 
corpos nos necrotérios e no IML de 
nosso Município, Requerimento 
238/09 - expeça correspondência ao 
Senhor Willian Marcos de Oliveira, 
Chefe da Agência da Providência 
Social de Ubá, convidando os 
responsáveis pelas perícias médicas e 
os médicos: Dr. Carlos Raimundo, Dr. 
Arnaldo, Dr. Sebastião, Dr. Fernando 
e Dr. José Maurício a participarem de 
u m a  r e u n i ã o  n e s t a  C a s a ,  
Requerimento 239/09 - ao Prefeito, 
asfaltamento de todas as ruas do 
Bairro Schiavon. Reitera Indicação 
111/09, Requerimento 240/09 - ao 
Prefeito, o fiel cumprimento da Lei 
Municipal nº 2628, que dispõe sobre a 
afixação de quadro com os horários de 
atendimento médico nas Unidades de 
Saúde do Município de Ubá. Reitera 
Requerimento 164/09, Requerimento 
241/09 - ao Prefeito, asfaltamento de 
todas as ruas do Bairro São José, na 
Vila Casal. Reitera Indicação 110/09, 
Requerimento 242/09 - ao Prefeito, 
construção de uma creche, com vistas 
a atender as comunidades: Altair 
R o c h a ,  P a l m e i r a s  e  V i l a  
Casa.Vereadora Rosângela Maria 
Alfenas: Indicação 230/09, ao 
Prefeito, instalação de lixeiras na 
Praça Prefeito Armando Bigonha, 
Indicação 336/09 - ao Prefeito, 
asfaltamento das ruas do Bairro San 
Raphael, Indicação 338/09 - ao 
P r e f e i t o ,  m a n u t e n ç ã o  d a  
p a v i m e n t a ç ã o  o u  m e s m o  
asfaltamento das ruas do Bairro Santa 
Cruz, Indicação 339/09 - ao Prefeito, 
reforma da proteção para pedestres 
(corrimão) da ponte sobre o Rio Ubá 
no prolongamento da Rua Monsenhor 
Lincoln Ramos. Vereadores Vinícius 
Samôr de Lacerda, Antero Gomes de 
Aguiar e  Luiz Alberto Gravina: 
Requerimento 231/09 - ao Presidente 
desta Casa, a instalação de uma 
Comissão Especial de Vereadores, 
com a finalidade de realizarem 
estudos e trabalhos de reformulação, 
adaptação e modernização da 
LOM/Ubá. Vereador Vinícius Samôr 
de Lacerda: Requerimento 232/09 - 
ao Presidente desta Casa, deliberar ao 
menos um representante  do 
Legislativo Municipal para participar 

do processo de revisão do PPAG 2010 
(P lano  P lu r i anua l  de  Ação  
Governamental) que terá cinco etapas 
para colher sugestões e propostas, 
Representação 081/09 - ao Ministério 
dos Esportes, na pessoa do Secretário 
Execu t i vo  Wadson  R ibe i ro ,  
agradecendo a doação de Kits 
Espor t ivos  para  as  Esco las  
Municipais de Ubá, e solicita também 
a agilidade na liberação dos recursos 
para o Programa Esporte e Lazer da 
Cidade – PELC, que já foi aprovado 
por esse Ministério. Ordem do Dia 
com discussão e votação final da 
seguinte matéria: Projeto de Lei 
Complementar 007/09 que “dispõe 
sobre o perímetro urbano no 
Município de Ubá e dá outras 
providências” Em discussão e 
votação final, o projeto de lei 
complementar 007/09 foi aprovado. 
Primeira discussão e votação das 
seguintes matérias: Projeto de Lei 
100/09 que “dispõe sobre a 
reestruturação do Programa de 
Auxílio Alimentação aos Servidores 
M u n i c i p a i s  e  d á  o u t r a s  
providências”. Foi dado vista ao 
Projeto de Lei 100/09.  Em seguida, 
foram chamados os convidados o 
Secretário Municipal de Saúde, 
Lauro Henrique Guimarães Corrêa e 
equipe, para falar sobre um caso 
suspeito de febre amarela na cidade e 
sobre o enfrentamento à gripe 
Influenza A (H1N1). Todas as 
proposições foram aprovadas por 
unanimidade. O Sr. Presidente 
declara encerrada esta sessão.
Resumo da Ata nº 66, da Sessão 
Ordinária da Câmara Municipal 
de Ubá, realizada no dia 03 de  
Novembro  de 2009. Presentes todos 
os Senhores Vereadores. Aprovação 
da Ata nº 65 da sessão anterior. Em 
seguida leitura do Protocolo: leitura 
das correspondências recebidas. 
Passa-se para a apresentação das 
P r o p o s i ç õ e s  d o s  S e n h o r e s  
Vereadores: Vereador Antero Gomes 
de Aguiar: Indicação 363/09 – ao 
Prefeito, para calçamento da parte 
alta da Rua Délio Couto Malta, Bairro 
Primavera, Indicação 364/09 – ao 
Prefeito, para asfaltamento da Rua 
Francisco de Paula Ribeiro, Bairro 
Eldorado, Indicação 365/09 – ao 
Prefeito, para asfaltamento da Rua 
Antônio da Costa Ribeiro, Bairro 
Antônio Bigonha. Vereador Carlos da 
Silva Rufato: Indicação 368/09 - ao 
Prefeito, disponibilizar servidor 
(terceirizado) para trabalhar na 
manutenção do campo de futebol do 
distrito de Diamante. Vereador 
Maurício Valadão Reimão de Melo: 
Indicação 366/09 - ao Prefeito, 
solicitação dos moradores da Praça 
São Januário, externando protestos 
em face ao barulho que ocorre nos 
f inais de semana, durante a 
a p r e s e n t a ç ã o  d o s  e v e n t o s  
promovidos pela Prefe i tura,  
Indicação 367/09 – ao Secretário de 
Obras e Serviços Urbanos, para 
cascalhamento da estrada que leva ao 
Córrego Santo Anastácio, a partir do 
Tanquinho, Requerimento 244/09 – 
ao Coordenador da Defesa Civil de 
Ubá, solicitando as informações: qual 
ou quais os telefones que deverão ser 
chamados no caso de necessidade? 
Quais os nomes das autoridades que 
deverão ser  ac ionadas e/ou 
comunicadas num primeiro momento 
de necessidade? (relacionar pelo 
menos 10); quais os locais de risco 
mais preocupantes no município? . 
Vereador Paulo César Raymundo: 
Requerimento 247/09 -  ao Prefeito,  

para que estude a possibilidade  de 
dar prioridade ao atendimento 
médico e liberação de exames a 
pessoas portadoras de câncer.Reitera 
Requerimento 085/09. Requerimento 
248/09 - ao Prefeito, para criação de 
campanha de troca de notas fiscais 
por cupom com direito a premiação 
estipulada pela Administração. 
Reitera Requerimento 94/09. 
Requerimento 249/09 - ao Prefeito, 
para  que possa proceder  à  
f iscal ização das inst i tu ições 
financeiras de nosso município 
visando o cumprimento da Lei 
Municipal 2.894/99 que determina o 
tempo máximo de permanência em 
filas no atendimento bancário em 
nossa cidade. Reitera Requerimento 
126/09.  Requerimento 250/09 - ao 
Prefeito para que determine a 
notificação ao proprietário do lote 
l oca l i zado  à  Av.  Jusce l i no  
Kubitscheck, a imediata capina e 
limpeza geral do lote,  por motivo de 
reclamação dos moradores. Reitera 
Requerimento 53/09. Requerimento 
251/09 – ao Prefeito, indicando a 
necessidade da contratação de uma 
quantidade de exames de cateterismo 
pela tabela do SUS, no Hospital Santa 
Isabel, com o objetivo de diminuir a 
demanda da Secretaria Municipal de 
Saúde. Reitera Indicação 214/09. 
Vereadores Rosângela Maria Alfenas 
de Andrade e Maurício Valadão 
Reimão de Melo: Moção de 
Congratulações e Aplausos 81/09 – 
ao Professor Anderson Moreira 
Vieira, pelo excelente trabalho que 
vem desenvolvendo frente ao Projeto 
de Educação Patrimonial em Ubá, 
nos últimos anos. Proposições de 
todos os Vereadores desta Casa, em 
função da Câmara Itinerante em 
Diamante: Representação 082/09 – 
ao Comandante do 21º BPMMG, Te 
Cel PM José Carlos Gomes Saraiva, 
colocação de um Destacamento 
Policial para atender a comunidade 
de Diamante, Representação 083/09 
– à Coordenadoria do DER/MG local, 
para promover a construção de um 
trevo na entrada de Diamante, 
Indicação 361/09 – ao Prefeito, 
realização de obras e melhorias para o 
Distrito de Diamante: calçamento ou 
cascalhamento da beira-linha (parte 
alta); posto de saúde com pediatria e 
odontólogo; recapeamento asfáltico 
dos logradouros públicos; conserto 
na rede de esgoto dos logradouros; 
construção de rede para captação de 
águas pluviais e a colocação de 
bueiros nos locais necessários, 
Indicação 362/09 – ao Prefeito, 
realização de obras e melhorias para o 
Distrito de Diamante:redutor de 
velocidade na Rua Otaviano da 
Rocha, nas proximidades do 
Cemitério local; limpeza geral do 
córrego local; educação infantil para 
o Distrito; regularização dos terrenos 
para facilitar cobranças do IPTU; 
transporte para deficientes que tratam 
na sede do Município, bem como para 
estudantes do Distrito e comunidades 
adjacentes; construção de uma capela 
mortuária; interceder junto à 
COPASA para a colocação de água 
tratada para a comunidade. Vereador 
Vinícius Samôr de Lacerda: 
Requerimento 246/09  - ao Prefeito, 
solicitando apoio técnico e social 
para reestruturação da RECICLAU – 
Associação dos Catadores de 
Materiais recicláveis de Ubá, 
Representação 084/09 - à Secretaria 
Estadual de Desenvolvimento 
Econômico e à Comissão de Indústria 
e Comércio da ALMG para que seja 

incorporado ou apresentado no PPAG 
2008-2011 um Projeto de Lei sobre 
política industrial específica para a 
Z o n a  d a  M a t a  m i n e i r a ,  
Representação 085/09 -  às 
S e c r e t a r i a s  M u n i c i p a i s  d e  
Desenvolvimento Social da Região , 
comunicando apresentação de 
proposta de emenda ao PPAG 2008-
2011 para implantação do SUAS 
(Sistema Único de Assistência 
Social), Representação 086/09 -  ao 
reitor da UFJF, Prof. Henrique 
Duque, reiterando o pedido de envio 
de estagiários residentes do curso de 
Medicina para o Hospital São Vicente 
de Paulo e Hospital Santa Isabel, na 
cidade de Ubá. Ordem do Dia: 
Primeira discussão e votação das 
seguintes matérias: 1) Projeto de Lei 
100/09 que “dispõe sobre a 
reestruturação do Programa de 
Auxílio Alimentação aos Servidores 
M u n i c i p a i s  e  d á  o u t r a s  
providências.Sem obter acordo, 
quanto às emendas apresentas, foi 
aberta uma exceção à prática 
legislativa, sendo concedido um 
segundo pedido de vista, 2) Projeto de 
Lei 090/09 que “dispõe sobre a 
denominação de Rua Sinval Cândido 
de Oliveira a logradouro público e dá 
outras providências”. Em 1ª 
discussão e votação, o projeto de lei 
090/09 foi aprovado, 3) Projeto de lei 
105/09 que “dispõe sobre a 
reformulação do Conselho Municipal 
de Saneamento Básico de Ubá e dá 
outras providências”. Foi concedido 
vista ao projeto de lei. Discussão e 
votação em 1º turno da seguinte 
matéria: Projeto de emenda à Lei 
Orgânica que “altera a LOM/Ubá, 
suprimindo o art.241 e seu respectivo 
Parágrafo Único. A matéria, que 
altera regras para o tombamento de 
imóveis, foi sobrestada para que o 
Conselho do Patrimônio Cultural de 
Ubá seja ouvido pelos vereadores. 
Todas as proposições foram 
aprovadas. O Sr. Presidente declara 
encerrada esta sessão.
Resumo da Ata nº 67 da Sessão 
Extraordinár ia da Câmara 
Municipal de Ubá, realizada no dia 
04 de Novembro de 2009, tendo na 
Presidência o Vereador Cláudio 
Ponciano, na Vice-Presidência o 
Vereador Carlos da Silva Rufato e na 
Secretaria ad hoc, o Vereador JORGE 
Custódio Gervásio. Presentes sete 
vereadores e a ausência justificada 
dos Vereadores Dalmo Coelho, Paulo 
César Raymundo e Rosângela 
Alfenas. Foram convocados, então, 
os inscritos da noite, alunos do 8º e 9º 
ano da Escola Estadual Camilo 
Soares para apresentação de um 
projeto de Educação Ambiental 
desenvolvido pelas professoras 
Márcia, Fabiana e Elisiane, presentes 
também à Sessão. O projeto, voltado 
para a recuperação de áreas urbanas 
degradadas no município de Ubá, 
a p r e s e n t o u  a o s  v e r e a d o r e s  
re iv ind icações  ta is  como a  
arborização das ruas da cidade, a 
coleta seletiva, revitalização do 
Horto Florestal, instalação de lixeiras 
nos bairros e a criação do Dia 
Municipal Sem Carro. Os vereadores 
p a r a b e n i z a r a m  o s  a l u n o s ,  
i n f o r m a n d o  s o b r e  m e d i d a s  
ambientais já adotadas pela 
Prefeitura e os projetos em tramitação 
na Câmara. Os alunos prometeram 
voltar para cobrar as medidas 
propostas. O Sr. Presidente agradece 
a presença de todos os convidados e 
declara encerrada a sessão.

Resumo da Ata nº 65, da Sessão 
Ordinária da Câmara Municipal 
de Ubá, realizada no dia 26 de 
Outubro de 2009. Presentes todos os 
Senhores Vereadores. Aprovação 
das Ata nºs 63 e 64 da sessão 
anterior. Em seguida leitura do 
P r o t o c o l o :  l e i t u r a  d a s  
correspondências recebidas. Passa-
se para a apresentação das 
P r o p o s i ç õ e s  d o s  S e n h o r e s  
Vereadores: Projeto de Emenda à 
Lei Orgânica 18/09, que “altera a 
LOM/Ubá, suprimindo o art. 241 e 
seu respectivo Parágrafo Único”. 
Proposições de autoria de todos os 
Vereadores desta Casa que trata de 
assunto de interesse do Distrito de 
Miragaia:. Indicação 326/09 – ao 
Prefeito, visando dotar o Distrito de 
Miragaia de acesso à internet, bem 
como reforma da torre de TV 
naquela localidade, Indicação 
327/09 – ao Prefeito, dotar o Distrito 
de Miragaia de Unidade Escolar 
Municipal e a concessão de vale 
transporte para que alunos do 
Distrito possam ter acesso às escolas 
de informática e outros cursos 
técnicos em nossa cidade, Indicação 
328/09 – ao Prefeito, providências 
em favor da Escola Estadual Cel. 
João Ferreira de Andrade, no 
Distrito de Miragaia, Indicação 
329/09 – ao Prefeito, manutenção, 
através de cascalhamento e 
patrolamento, de todas as estradas 
rurais de acesso ao Distrito de 
Miragaia e adjacências bem como a 
manutenção das pontes.Vereador 
Antero Gomes de Aguiar: Indicação 
331/09 – ao Prefeito, implantação de 
rede de esgoto na Avenida Bias 
Forte, Bairro Eldorado, Indicação 
33309 – ao Prefeito, que promova o 
asfaltamento da Rua Domitila 
Castanon, Bair ro Eldorado,  
Requerimento 235/09 – ao Prefeito, 
que promova o asfaltamento da Rua 
Oséas Maranhão, Bairro Oséas 
Maranhão, reiterando Indicação 
229/09, Requerimento 236/09 – ao 
P r e f e i t o ,  q u e  p r o m o v a  o  
asfaltamento da Rua Dr. Fécas, 
Bairro Eldorado, reiterando pedido 
contido na Indicação 230/09. 
Vereador Carlos da Silva Rufato: 
Projeto de Lei 111/09 – que “dispõe 
sobre a denominação de Praça 
Rosalina Maria Nunes Pereira a 
logradouro público desta cidade”. 
Vereador Cláudio Ponciano: Moção 
de Congratulações e Aplausos  
078/09, ao Sindicato dos Produtores 
Rurais de Ubá, na pessoa do 
Presidente José Januário Carneiro 
Neto, extensivo aos parceiros Banco 
do Brasil, EMATER, Prefeitura 
Municipal de Ubá e Instituto Sol do 
Campo, pela realização do Projeto 
“BARRAGINHAS”, elaborado e 
executado pelo Engenhei ro  
Agrônomo Edson Teixeira Filho. 
Vereador Dalmo José Coelho: 
Requer imento 233/09 – ao 
Presidente desta Casa, regulamentar 
as  reun iões  de  Comissões  
P e r m a n e n t e s  d e s t a  C a s a ,  
principalmente no tocante a suas 
rea l izações,  com v is tas ao 
agendamento das mesmas em tempo 
hábil, de antecedência de, no 
mínimo, vinte e quatro horas. 
Ve r e a d o r  J o r g e  C u s t ó d i o  
Gervásio:Indicação 334/09 – ao 
Prefeito, a liberação de uma 
a m b u l â n c i a  p a r a  s e r v i r  a  
comunidade do Distr i to de 
Diamante, bem como a colocação de 
um pediatra para atender no posto de 
saúde daquele Distrito, Indicação 
335/09 – ao Prefeito, realizar junto à 



8 30 de Abril /  2010

Câ
m

ar
a 

M
un

ici
pa

l d
e U

bá
Câ

m
ar

a 
M

un
ici

pa
l d

e U
bá

Câ
m

ar
a 

M
un

ici
pa

l d
e U

bá
Câ

m
ar

a 
M

un
ici

pa
l d

e U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câm
ara M

unicipal de U
bá

Câ
m

ar
a 

M
un

ici
pa

l d
e U

bá
Câ

m
ar

a 
M

un
ici

pa
l d

e U
bá

Câ
m

ar
a 

M
un

ici
pa

l d
e U

bá
Câ

m
ar

a 
M

un
ici

pa
l d

e U
bá

Câ
m

ar
a 

M
un

ici
pa

l d
e U

bá

Semana da JuventudeSemana da Juventude

Câmara I tinerante TemáticaCâmara I tinerante Temática

Visita D ep. M arcos PestanaVisita D ep. M arcos Pestana


